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NIEDERSCHRIFT 
über die 

Sitzung des Ortschaftsrates Groß Börnecke  am 06.10.2020 

 
Tagungsort: OT Groß Börnecke Grundschulzentrum "Bördeblick", Bruchtor 20c 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr   
Ende der Sitzung: 20:00 Uhr 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Ethel-Maria Muschalle-Höllbach  

Mitglieder 
Frau Marina Feldheim  
Herr Hans-Peter Hacke  
Herr Wolfgang Hoffmann  
Herr Olaf Nürnberg  
 
 
Abwesend: 
 
Tagesordnung: 
 
TOP Vorlage Nr.  Betreff 
öffentlicher Teil: 
1.     Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung 
2.     Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
3.     Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung, öffentlicher Teil 
4.     Abstimmung über die Niederschrift vom 01.09.2020, öffentlicher Teil 
5.     Einwohnerfragestunde 
6.     Informationen des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung mit Protokoll-

kontrolle 
7.  135/20  Einvernehmen gem. § 11a KiFöG LSA gemäß Anlage 2 für die Kin-

dertagesstätte "Sonnenschein" im Ortsteil Groß Börnecke für das 
Verhandlungsjahr 2020 

8.     Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
9.     Anhörung zu aktuellen Sachverhalten 
nichtöffentlicher Teil: 
10.     Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tages-

ordnung, nichtöffentlicher Teil 
11.     Abstimmung über die Niederschrift vom 01.09.2020, nichtöffentlicher 

Teil 
12.     Informationen des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung mit Protokoll-

kontrolle 
13.     Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
14.     Anhörung zu aktuellen Sachverhalten 
15.     Schließung der Sitzung 
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Öffentlicher Teil 

 
 TOP  1.: Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung 
    
Die Ortsbürgermeisterin, Frau Muschalle-Höllbach, eröffnet die Sitzung und stellt die Ord-
nungsmäßigkeit der Einladung fest.  
 
 TOP  2.: Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
    
Von insgesamt 5 Ratsmitgliedern sind 5 anwesend.  
 
 TOP  3.: Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung, 

öffentlicher Teil 
    
Änderungsanträge zur Tagesordnung, öffentlicher Teil, liegen nicht vor.  
 
 TOP  4.: Abstimmung über die Niederschrift vom 01.09.2020, öffentlicher Teil 
    
Eine Abstimmung über die Niederschrift, öffentlicher Teil vom 01.09.2020 wurde vor-
genommen. Es wurde wie folgt abgestimmt:  
 
5 JA     0 NEIN    0 ENTHALTUNG 
 
 
 TOP  5.: Einwohnerfragestunde 
    
Zur Einwohnerfragestunde sind 2 Bürger erschienen. 
 
Frau Renate Kirste, Jacobsgrube 
Herr Sebastian Metscher, Schneidlinger Straße 
 
Es wurden folgende Anliegen vorgetragen: 
 
Frau Kirste weist nochmals daraufhin, dass das 30-Zonen-Schild in der Jacobsgrube zwar 
erneuert wurde, das Verkehrsrecht so jedoch nicht steht. Die Straßenverkehrsordnung lässt 
das so nicht zu. Es ist nicht regelrecht.  
 
Diese Information geht nochmal an das Ordnungsamt mit der Bitte um Überprüfung. Frau 
Muschalle-Höllbach schlägt vor, einen Termin mit Frau Strecker zu machen. 
 
Herr Metscher wohnt in der Schneidlinger Straße. Diese Straße hat sehr große Schlaglöcher. 
Seine Tochter ist dort mit dem Fahrrad gestürzt. Er bittet darum, dass diese Gefahrenstellen 
beseitigt werden. Des Weiteren gibt es starke Dellen in der Straße durch das Verlegen von 
Leitungen, was schon länger her ist. Durchfahrende Fahrzeuge erzeugen dadurch enormen 
Lärm, was das Schlafen bei offenem Fenster unmöglich macht.  
 
Die Problematik der Schlaglöcher war bereits in der vergangenen Sitzung Thema. Bis jetzt 
ist nichts passiert. Das Bauamt, Herr Schinke, wird wiederholt darüber informiert und um 
einen Termin vor Ort spätestens nächste Woche gebeten. Herr Metscher erhält dann eine 
Information durch Frau Muschalle-Höllbach.  
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 TOP  6.: Informationen des Ortsbürgermeisters/der Verwaltung mit Protokollkontrol-

le 
    
Frau Muschalle-Höllbach 
Bei der Jahreshauptversammlung des Fördervereins des Grundschulzentrums wurde an 
Frau Muschalle-Höllbach ein Antrag überreicht, dass die Schule finanziell unterstützt werden 
möchte, bei der Neubeschaffung von Spielgeräten für den Spielplatz.  
 
Der Ortschaftsrat positioniert sich positiv dazu. 
 
Frau Fasel informiert darüber, dass ein Antrag dazu ebenfalls an Herrn Epperlein heute ein-
ging. In der Gesamtkonferenz der Grundschule wurde darüber informiert, dass diese neuen 
Spielgeräte zum einen über den Spendenlauf finanziert werden sollen, der Förderverein hat 
Unterstützung zugesagt. Diese Informationen wurden der Verwaltung mitgeteilt. Die Schullei-
terin wurde gebeten, ihre Vorstellungen zu den Spielgeräten bitte schriftlich mitzuteilen, da-
mit man sich eine Übersicht über die Kosten machen kann. 
 
Ein weiteres Thema ist der Zustand des Sportplatzes bzw. der Laufbahn. So wie sie jetzt ist, 
kann sie von der Schule nicht genutzt werden. Dort muss das Bauamt tätig werden. Die vor-
handene Sprunggrube liegt auf dem Nachbargrundstück, welches mittlerweile bebaut wurde. 
Ein Begrenzungszaun kann dadurch nicht gezogen werden. 
 
Auch hier muss ein Termin für eine Besichtigung gemacht werden mit dem Bauamt. Frau 
Muschalle-Höllbach möchte bei diesem Termin dabei sein. 
 
Frau Fasel informiert, dass dieses Problem bereits in der Gesamtkonferenz besprochen 
wurde. Eine Information ging da bereits an das Bauamt. Die Schule stellt einen Antrag auf 
Sanierung bzw. auch Umsetzung der Sprunggrube. 
 
Aus dem Ortschaftsrat heraus wird nochmals eine Information an das Bauamt gegeben. 
 
Frau Muschalle-Höllbach informiert, dass der Weihnachtsmarkt in der Schule und auch in der 
Gemeinde ausfällt. 
 
Des Weiteren wird der Ortsteil Groß Börnecke Bäume für die Streuobstwiese von der Spar-
kasse erhalten. Es werden 24 Obstbäume sein. Diese Bäume werden hinter dem Heizhaus 
hinter der Schule gepflanzt. Diese Maßnahme findet Ende Oktober Anfang November statt. 
 
Die Ortschaftsräte weisen darauf hin, dass diese dann im Anschluss auch gepflegt werden. 
 
Frau Muschalle-Höllbach bemängelt wieder den Zustand des Teiches. Dieser müsste mit der 
angefertigten Harke mal wieder gereinigt werden. Es wird eine Aussage verlangt, wie die 
Sanierung des Teiches vorangetrieben werden kann. 
 
Im vergangenen Protokoll ist das Problem bei Familie Freitag (im Winkel) angesprochen 
worden, wo die Bäume in den Verkehrsbereich wachsen. Bis jetzt ist dort nichts passiert. 
Herr Broda war vor Ort, aber bisher keine Reaktion. Dieses Problem soll nochmal an die 
Verwaltung ran getragen werden.  Die Familie Freitag muss die Bäume beschneiden. Die 
Verwaltung muss dieses durchsetzen. 
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TOP  7.: Einvernehmen gem. § 11a KiFöG LSA gemäß Anlage 2 für die Kinderta-
gesstätte "Sonnenschein" im Ortsteil Groß Börnecke für das Verhand-
lungsjahr 2020 

  135/20 
 
Mit Inkrafttreten des § 11a Kinderförderungsgesetz Sachsen-Anhalt vom 01.01.2015 schließt 
der Träger der öffentlichen Jugendhilfe (Salzlandkreis), mit den Trägern von Tageseinrich-
tungen in seinem Zuständigkeitsbereich, Leistungs-, Qualitätsentwicklungs- und Entgeltver-
einbarungen über den Betrieb der Tageseinrichtungen mit den Gemeinden, Verbandsge-
meinden oder Verwaltungsgemeinschaften. Mit dem Fünften Gesetz zur Änderung des Kin-
derförderungsgesetzes vom 19.12.2018 sind gem. § 11a diese Vereinbarungen schriftlich zu 
dokumentieren. 
Nach Abstimmung mit dem Träger der Kindertagesstätte als auch mit dem Salzlandkreis 
wurden die beigefügten Unterlagen zur Einvernehmenserteilung der Kommune zur Verfü-
gung gestellt. Es ergibt sich somit für die Kindertagesstätte „Sonnenschein“ ein Gesamtkos-
tenbedarf von 617.810,96 Euro. Der Salzlandkreis befürwortet den eingereichten Kostenplan 
nach umfangreicher Prüfung. 
 
Nach Abzug der beschiedenen Zuwendungen durch das Land und den Landkreis in Höhe 
von 333.175,20 Euro sowie den zu erwartenden Kostenbeiträgen in Höhe von 80.728,44 
Euro verbleibt ein Finanzzuschuss durch die Kommune in Höhe von 203.907,32 Euro.  
 
Frau Fasel erläuterte die Zusammensetzung der Kosten und die Entwicklung der Kosten. Es 
besteht kein weiterer Diskussionsbedarf.  
 
Beschlussvorschlag: Der Stadtrat der Stadt Hecklingen beschließt, das Einvernehmen gem. 
§ 11a KiFöG LSA gemäß Anlage 2 für die Kindertagesstätte „Sonnenschein“ im Ortsteil Groß 
Börnecke, Träger Volkssolidarität Magdeburg, für das Verhandlungsjahr 2020 zu erteilen.
  
 
  
 
 
ungeändert empfohlen Ja 5  Nein 0  Enthalten 0  ausgeschlossen 0   
  
   
 
 
 
 TOP  8.: Anfragen und Anregungen der Ratsmitglieder 
    
Frau Feldheim fragt an, in welchem Raum Frau Bauer in der Schule sitzt? Im Keller gab es 
keine Erlaubnis mehr. Frau Muschalle-Höllbach wusste, dass sie im Vorraum der Toilette 
saß. 
 
Was wird aus den Kellerräumen? Dazu liegt keine Information vor. Vermutlich können die 
Räume erst nach der Umsetzung des Brandschutzes genutzt werden. 
 
Die Silvesterfeier im Dorfgemeinschaftshaus fällt aus. Ebenso der Karneval. Im nächsten 
Jahr November sollen, wenn möglich, 2 Veranstaltungen stattfinden. Die Termine werden mit 
Frau Fasel abgestimmt.  
 
Frau Muschalle-Höllbach bittet die Verwaltung umgehend um Information, wann die Turnhal-
le in Groß Börnecke saniert wird.  
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Herr Nürnberg würde gern mit dem Verein im Park Nistkästen anbringen. Der Ortschaftsrat 
befürwortet dieses Vorhaben. 
 
Frau Muschalle-Höllbach möchte, dass die Verwaltung organisiert, dass die vorhandenen 
Nistkästen von den Gemeindearbeitern gereinigt werden. 
 
Ein weiteres Thema ist die Verschlusssicherheit des Friedhofes. Da es vermehrt zu Dieb-
stählen von Blumen auf dem Friedhof kommt, geht die Bitte an die Verwaltung, den Friedhof 
abends zu verschließen und morgens wieder zu öffnen. Das könnte in die Satzung aufge-
nommen werden. Frau Feldheim könnte sich vorstellen, den Friedhof abends abzuschließen. 
 
Frau Elstermann hat Frau Muschalle-Höllbach angesprochen. Es wächst oben auf dem 
Damm vom Graben großes Gestrüpp. Kann dieser Bewuchs noch weggenommen werden? 
Bitte um Klärung, ob das noch weggenommen wird. 
 
Das Ordnungsamt muss vermehrt Kontrollen bezüglich der Parkordnung in ganz Groß Bör-
necke durchführen. 
 
Herr Hoffmann spricht das Thema Denkmal an. Dort muss endlich was passieren. Es war 
zugesagt worden, dass es nach spätestens zwei Jahren wieder steht. Wenigstens die Tafeln 
müssen aufgestellt werden. 
 
Frau Muschalle-Höllbach hätte gern die Auskunft, wie der Stand der Baumaßnahme Ballplatz 
ist. Wann geht es dort weiter.  
 
 TOP  9.: Anhörung zu aktuellen Sachverhalten 
    
Keine Informationen. 
 
Frau Muschalle-Höllbach bedankt sich bei den erschienenen Bürgern für Ihr Kommen und 
verabschiedet diese. 
 
 
Ende des öffentlichen Teils: 19.53 Uhr  
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